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ТРЕХНЕДЕЛЬНЫЙ И ИЕСЯЧНЫЙ ЗДРДБОТОК - ВЗДЙИЫ Ш Д Д Р С Т В 9 ! 
в ы п о л н и т ь 
РЕШЕНИЕ 
ПАРТКОМА 

По всей стране с большим подъемом и 
организованностью проходит подписка на 
заем третьей пятилетки (выпуск второго 
года). 

Успех подписки—наглядное свидетельство 
беззаветной любви и преданности совет
ского народа своей роднне, своей партин и 
правительству. 

Горячо откликнулись на выпуск займа 
передовые рабочие, служащие, профессора 
к преподаватели нашего института. Многие 
нз ннх подписались на месячный зарабо
ток и выше. 

Однако, ход подписки в целом по инсти
туту явно неудовлетворительный. На 14 ав
густа 98 проц. находящихся сейчас в ин
ституте людей нз профессорско-преподава
тельского состава, рабочих и служащих 
охвачены подпиской на сумму 420235 руб. 
к фонду 650 967 руб., что составляет 64,5 
проц. по институту. Если учесть, что от
дельные факультеты, лабораторнн и отде
лы, где агитация поставлена хорошо, суме
ли охватить своих сотрудников подпиской 
ка трехнедельный н месячный заработок, 
то станет ясно, что сумма подписки на 
других участках института явно низкая. Это 
объясняется отсутствием массовой работы. 

Общественные органнзацин института не 
развернули агитацию за заем. Недооценил 
этой важнейшей работы н комсод (предсе
датель тов. Баденников, заместитель тов. 
Самойлова). 

Надежда на то, что „авось да вытянем" 
привела к тому, что на отдельных участ
ках, как например, в энергетическом отделе, 
в ОКС'е и других, подписка едва доходит, 
до двухнедельного заработка. А в транс
портном отделе еще ниже~39 проц. к за
работку. Отдельные коммунисты, даже ру
ководители отделов, сыграли далеко не ве
дущую роль. 

Проходившее недавно партсобрание рабо
чих н служащих института показало, что 
партбюро (секретарь тов. Аверьянов) не 
возглавило эаймовскую кампанию. Такое жо 
положение и в факультетских партбюро. 

Ке чувствуется работы профорганизации. 
Местком (остался только один тов. Кисля
ков) не развернул агитацию за заем. Даже 
доску с показателями подписки вывесили 
только 10 августа. Не организовано сорев
нование между отделами и факультетами. 
Там, где необходимо было в первую оче
редь проводить разъяснительную работу— 
в лабораториях, среди уборщиц и прочего 
обслужнвающего персонала—и сейчас де
лается очень мало. 

8 первые десять дней займовской кампа
нии совершенио выпали нз поля зрения 
домохозяйки и домработницы. 

Не включился в активную работу по под
писке на заем и профком института. Здесь 
всю работу решили отложить до сентября. 

10 августа партком ннститута обсудил 
положение с займовской кампанией. Парт
ком обязал парторганизацию рабочих и слу
жащих срочно развернуть агнт.-массовую 
работу ка отстающих участках. Было пред
ложено факультетским парторганизациям 
немедля включиться в эту важнейшую кам
панию и возглавить ее. Партком предложил 
комсоду наладить образцовый учет хода 
подписки. Надо сказать, что учет и на се
годня организован плохо. Комсод с этой 
работой справиться не может. Сведения, 
которые комсодом даются сегодня, на 
завтра оказываются неверными (сводка 
11 августа и др.). 

Успешная подписка на заем—сейчас одна 
нз важнейших политических кампаний для 
партийных и общественных организаций 
института. 

Правительство удовлетворило ходатайство 
многочисленных низовых организаций и 
продлило срок оформления подписки до 
20 августа. 

Надо употребить все средства агитации, 
чтобы исправить положение на отстающих 
участках. 

Задача в том, чтобы нн один работник 
и учащийся института не остался в стороне 
от этого общенародного дела. А достигнем 
мы этого только тогда, когда все органн
зацин института по-боевому возьмутся за 
дело, когда широко будет развита агита
ционная работа, когда учет будет как в 
зеркале отражать действительный ход 
лодпненн. 

Как МЫ проводим подписку на заем 
Инженерно - технические работники, 

рабочие и служащие Высоковольтной 
лаборатории с горячим одобрением встре
тили декрет советского правительства о 
выпуске займа третьей пятилетки (вы
пуск второго года), средства от реали
зации которого пойдут на осуществле
ние задач ПГ сталинской пятилетки. 

Лаборатория принимает непосред
ственное участие в оеущеетвлеггаи одной 
из важнейшнх задач третьей пятилет
ки—создании самых мощны.ч в мире 
электростанций и электропередач Боль
шой Волги. Мы хорошо знаем, что сред
ства, вложенные в новый заем, будут 
целесообразно использованы партией и 
правительством. 

Сразу же, как только стало извест
но о решении правительства, партийнан, 
профсоюзная и комсомольская организа
ции развернули массово - политиче
скую разъяснительную работу. В вести
бюле, цехах и отделах появились ила-
каты и лозунги, разъясняющие цели и 
задачи советских внутренних займов, 
вышла газета «Молния». Началась под
писка. Вечером работники приня
ли участие в общеинститутском ми- ' 
тпнге. 

На следующий день было проведено 
общелабораторное собрание, на котором 
был заслушан и обсужден доклад о роли 
советских внутренних займов в разви
тии социалистического народного хозяй
ства и укреплении обороны страны. 
Агитатор тов. Макеименко увлека
тельно и лонятЕО рассказал со
бравшимся о том, что мы своими сред
ствами, без помощн извне, построили 
социалистическое общество, как мы 
своими средствами крепим оборону на
шей страны и осуществляем в П1 пяти
летке постепенный переход к комму
низму. Все выступавшие товарищи го
рячо приветствовали решение нравитель
ства о выпуске займа. 

Комсомолец тов. Штейнберг в своем 
выступлении сказал: «Я стал инжене

ром потому, что воспитывался прн со
ветской власти. Тов. Сталину, мудрой 
политике нашей партии и правитель
ству, умело мобилизующим внутренние 
ресурсы, мы обязаны тем, что нам 
обеспечен сейчас мирный труд, что фа
шистский сапог не топчет нашу свя
тую, советскую землю». В принятой 
резолюции записали: «Дадим взаймы 
наи1ей социалистической родине трехне
дельный и месячный заработок». 

После собрания в цехах и отделах 
подписка на заем развернулась наибо
лее широко и успешно. Большинство то
варищей подписывалось на трехнедель
ный и месячный заработок. Многие под
писались более чем на месячный зара
боток. Так, тов. Инаев подписался на 
двухмесячную зарплату—1000 .рублей, 
подсобный рабочий тов. Мустин, полу
чающий 144 рублей,—на 200 рублей, 
ученик Лазарев, получая 100 рублей, 
подписался па 75 рублей, тов. Шнпи-
цын при заработке в 250 рублей—на 
350 рублей и т. д. 

Вместе с подпиской в цехах и отде
лах продолжалась разъяснительная ра
бота. Ее веди товарищи, оформляющие 
подписку, и агитаторы. На каждом уча
стке работу проводили три товарища. 
Газета «Молния» показывала передови
ков подписки на заем и регулярно осве
щала ход подписки по цехам и отделай. 

В течение 2—3 дней подписались 
все находящиеся в настоящее время на 
работе (166 человек). 

Сумма подписки достигла 62 225 руб
лей, что составляет 115 проц. к трех
недельному и 86,2 проц. к месячному 
фонду зарп.̂ аты подписавшихся. 

Мы не считаем подписку закончен
ной. Нашей задачей является завербо
вать в чисто подписчиков всех товари
щей, возвращающихся из отпуска. 

П. П. ЛЫЧЕВ—секретарь парт
бюро 

Ф. Г. БРЕСТОВСКИЙ—превсе-
датель профбюро 

Ход подписки на заем 
На 14 августа среди преподава

тельского состава, рабочих и слу
ж а щ и х института охвачено под-
лиской 1654 человека на сумму 
420 235 рублей, что составляет 
64,5 процента к фонду зарплаты. 

Впереди идет высоковольтная ла
боратория. Охвачено подпиской 
76 процентов работающих, сумма 
подписки составляет свыше 80 про
центов к фонду зарплаты. 

Хуже всех реализуется заем 
в транспортном отделе. Хотя здесь 
охвачено подпиской преобладающее 
большинство работающих—87 про
центов, но сумма подписки дости
гает только 39 процентов к фонду 
зарплаты. 

С В Ы Ш Е 
ТРЕХНЕДЕЛЬНОГО 
З А Р А Б О Т К А 

Свыше тридцати лет работает 
в лаборатории металлографии ин
ститута тов. Гузень. Он охотно 
и радостно откликнулся на поста
новление партии и правительства 
о выпуске нового займа и один 
из первых подписался на 300 руб
лей при заработной плате в 325 руб
лей. 

Нужно следовать примеру пере
довиков подписки. 

Е. РИВИНА 

СЛОВА ПАТРИОТКИ 
Ефросинье Ивановне Синициной 50 дет. 

В течение последних трех дет она ра
ботает уборщицей на электростанции, 
получая 130 рублей. 

Семья ее состоит из четырех человек, 
у нее трое детей. Старший сын рабо
тает. 

Ефросинья Ивановна одна из нервых 

на электростанции откликнулась на де
крет правительства и дала взаймы го
сударству сто рублей. 

Ефросинья Ивановна говорит: «Я ре
шила помочь государству, потому что 
понимаю всю важность и необходимость' 
задач, стоящих перед нашим государ
ством». ПЕТРОВА 

ПИСЬМА и ТЕЛЕГРАММЫ 
Ежедневно в адрес комсода посту

пают телеграммы и письма с просьбой 
оформить подписку на заем от профес
соров, нреподавателей, рабочих и слу
жащих, находящихся сейчас в отвуску. 
Преобладающее большинство из них 
подписывается на месячный оклад и 
больше. 

Такие телеграммы волучены от про
фессоров Е. Л. Николаи, подписавшегося' 
па 1500 рублей, М. А. Шателена— 
1500 рублей, доцента И. И. Палеева, 
иреподавателя Елецкого на 1000 рублей 
и многих других. 

В присланной телеграмме профессор 
В. В. Данилевский пишет: «Приветствую 
заем, прошу оформить подписку—месяч
ную зарплату». 

Всего уже прислано свыше 30 писем и 
телеграмм о подписке на сумму 28 620 р. 

Доцент А. П. Крассовский подписался 
на месячный оклад 700 рублей и внес 
наличными 200 рублей. 

Куда идут средства от нового займа 
Все средства, которые поступят во 

займу третьей пятилетки (выпуск вто
рого года), ра<;пределяются между союз
ными, республиканскими и местными 
бюджетами для наиравления на финан
сирование хозяйственно - культурного 
строительства по плану третьей пяти
летки и на укрепление обороны нашей 
страны. 

Значительная часть средств от ново-, 
го займа будет направлена в местные 
бюджеты на благоустройство городов, 
рабочих поселков и сел, на строитель
ство и улучшение дорог, школ, боль
ниц и других учреждений культурно-
бытового обслуживания населения. 

По займу третьей пятилетки (вы
пуск второго года) установлены отчис

ления в республиканские и местные 
бюджеты в повышенном размере яо 
сравнению с прошлыми займами. 

От сумм, поступающих но подписке 
на заем рабочих, служащих и другпх 
групп городского населения, будет пе
редаваться 25 проц. в бюджеты союз
ных республик и 25 проц. в местные 
бюджеты. 

Кроме того, в местные бюджеты бу
дет направляться 90 проц. от суммы 
займа, которая размещена среди кол
хозников и единоличников. 

Отчисления в размере 25 проц. от 
сумм, поступающих но нодниске рабо
чих, служащих и остального городского 
населения, передаются в бюджеты го
родских и районных советов тех горо

дов, где производилась подписка на 
заем. 

В селах эти отчисления по подписке 
рабочих и служащих идут в бюджеты 
сельских советов, на территории кото
рых проведена подписка на заем. 

Отчисления в размере 90 проц. от 
сумм, поступающих по займу, разме
щенному среди колхозников и единолич
ников, направляются в районные и 
сельмсие бюджеты. 

Таким образом новый заем является 
крупным источником доходов местных 
бюджетов. Поступление этих доходов в 
местные бюджеты зависит от своевре
менного н полного сбора средств по 
подписке на заем. (ТАСС). 



ЗАМЕЧАТЕЛЬНОЕ 
ПОПОЛНЕНИЕ 

Свыше трех тысяч юношей и деву
шек, съехавшихся со всех концов нашей 
необъятной родины, соревнуются за 
нраво поступления в крупнейший втуз 
страны—Ленинградский Индустриальный 
институт. Принято должно быть 1750 
новых студентов, из них свыше тысячи 
отличников. 

Экзамены идут полным ходом. Уже 
сейчас можно с уверенностью сказать, 
что советская средняя школа, которой 
партня, нравительство и лично товарищ 
Сталин уделяют неослабное внимание, с 
каждым годом улучшает свою работу. 

Экзамены этого года показывают, что 
советская молодежь, выращенная пар
тией н комсомолом, уверенно и твердо 
осваивает науку, ясно и отчетливо 
представляет свое будущее, полное 
творческого энтузиазма, направленного 
на благо нашей любимой родины. 

Наша молодежь не только хорошо 
грамотна, не только хорошо знает мате
матику, физику, химию, но и не плохо 
разбирается е вопросах истооин нашей 
родины, в вопросах политики партии. 
Ни в одной другой стране, кроме нашей, 
ист молодежи так всесторонне подготов
ленной. Свыше 90 нроц. поступающих— 
комсомольцы. Это лучший показатель 
нолитйческого роста советской молоде
жи, ее преданности делу Ленина— 
Сталина. 

В этом году в наш институт иодали 
заявления свыше 1000 отличников. Из 
разных городов Советского Союза съез
жаются лучшие представители средней 
школы. 7 августа начались беседы ди
ректора института и деканов факульте-
9'ов с отличниками. 

Сейчас закончены беседы и прием от
личников на инженерно - физический, 
электромеханический, энергомашино
строительный п гидротехнический фа
культеты. 

»\'же две недели идут экзамены. Мо
лено твердо сказать, что предваритель
ные результаты экзаменов не п.10хие. 
Подавляющее большинство экзаменую
щихся спокойно и уверенно выполняет 
письменные работы, отвечает на устные 
вопросы. Институт будет иметь пре
красное пополнение. Лишь небольшая 
часть аоступающих получает неудовлет
ворительные оценки по тому илн иному 
предмету. 

Институт готов к приему новых сту
дентов. 1 сентября широко и гостеариим-
но от.'кроются дверы аудиторий н ла
бораторий. Студгородок примет новое 
пополнение в чистые, отремонтирован
ные комнаты. Уже сейчас начинается 
вселение отличников, принятых в ин
ститут. 

Продолжайте работать, твварищн. Не 
сдавайте темпов и качества работы. Де
ритесь за лучшие оценки на экзаменах. 

Институт вас ждет. 
Н. АВЕРЬЯНОВ 

НОВЫЕ СТУДЕНТЫ ИНСТИТУТА 

БУДУ ИНЖЕНЕРОМ ЭКОНОМИСТОМ 
В этом году я окончила на от

лично десятый класс при Новгород-
Северской средней школе № 2. 
Передо мной встал ответственный 
вопрос: в какой институт посту
пать, какой работе себя посвятить? 
Много хороших и интересных 
институтов присылали мне свои 
характеристики — и Ленинград
ский Горный, и Химико-технологи
ческий, и Тульский Механический. 
Но я выбрала инженерно-экономи
ческий факультет ЛИИ. 

Меня больше всего заинтересо
вала профессия плановика-энерге

тика. Планирование — очень инте
ресная работа,тем более—планиро
вание экергоресурсов нашей стра
ны. Я думаю, что буду работать 
по окончании института на гидро
электростанциях. Электричество 
имеет огромную будущность 
и в оборонном деле и в мирном 
строительстве. 

Руководить производством, пла
нировать его, видеть и знать по 
какому плану оно развивается — 
по-моему, самое интересное. 

Отличница В«ра ЛАДИК 

ОПРАВДАЮ ЗВАНИЕ ОТЛИЧНИКА 
Моим заветный желанием было 

поступить на инженерно-физиче
ский факультет ЛИИ. Еще с 8-го 
класса я очень увлекался и инте
ресовался физикой. Вне школьных 
занятий я усиленно занимался в фи
зическом кабинете школы. В 10-м 
классе я ставил многочислен
ные опыты, которые дополняли 

учебную программу. Кроме того, 
я занимался в радио-кружке. Мою 
склонность к фнзике учли при 
поступленни в ЛИИ. Теперь я сту
дент инженерно-физического фа
культета. Звание отличника сред
ней школы постараюсь оправдать 
и в институте. 

Отличник СОЛОМОН МУЛИН 

Я С Т У Д Е Н Т Л И И 
в выборе специальности мне по

мог брат, который учился в ЛИИ 
на электромеханическом факуль
тете. Он много рассказывал об 
этом факультете. И уже с 8-го 
класса я решил поступить в Инду
стриальный на этот факультет. 

Усиленно занимался математи
кой, очень много времени помнмо 
школьных занятий уделял физике. 
Занимался в радиофизическом 

О О 

кружке. Приемная комиссия все 
это учла. 

Теперь я зачислен студентом 
электромеханического факультета 
на специальность ^телемеханика и 
автоматика*. Я твердо знаю, что 
моя будущая специальность имеет 
большую перспективу развития. 

Буду учиться так, чтобы оправ
дать звание отличника. 

Отличник ГЕННАДИЙ ЯКОВЛЕВ 

О 

Отличницы I средней школы Выборгского района Т. Албянова, Н. Карнаухова 
н Е. Волкова, изъявившие желание поступить в ЛИН 

О о о 
ВПЕЧАТЛЕНИЯ КОНСУЛЬТАНТА 

Первые дни экзаменов яо математике 
в нашем институте дают возможность 
сделать некоторые выводы о новом 
приеме. 

Первое и самое может быть важное 
отличие приема текущего года от прие
мов прошлых лет заключается в том, 
что постунающие в текущем году все 
(а окончившие школы в этом году—все) 
снравляютея с задачами на составление 
уравнений но алгебре. 

По впечатлениям первых экзаменов 
можно заключить, что постунающие в 
«восй массе зпают весь материал в пре
делах программы Наркомпроса. 

Недостатками подготовки у будущих 
первокурсников являются: неумение 
экономно вычислять, все еще недоста
точные знания стереометрии и почти 
полное неумение производить тожде
ственные преобразования с алгебраиче
скими выражениями. 

Средй поступающих мало таких, ко

торые начали бы численные вычисле
ния раньше, чем они решат задачу по 
стереометрии в общем виде. Но такие 
еще есть и это, повидимому, недостаток 
той школы, в которой они учились. Мно
гие теряются нри решенин задач но 
стереометрии и теряются потому, что 
забыли или в свое время недостаточно 
изучили такие основные понятия, как 
угол между п.тоекостыо и прямой в про
странстве, двугранный и линейный 
углы, угол между двумя прямыми в про
странстве и т. д. В этом виновна, в ос
новном, школа, в которой готовились 
учащиеся, но порядочную часть вины 
нужно отнести и на долю программ Нар
компроса, которые отводят перечислен
ным вопросам чрезвычайно малое коли
чество времени. 

Наконец, неумение производить тож
дественные преобразования нужно отне
сти целиком за счет Наркомпроса, про
грамма которого не отводит на общае 
тождественные яреобразования нн од

ной минуты времени. Учащиеся в тече
ние пяти лет (с 6-го по 10-й класс) изу
чают алгебру по частям, по элементам н 
ни разу не могут взглянуть на це.чое. 
Они прекрасно знают возведение в це
лую степень, отдельные действия с ра
дикалами, их учат, иногда совершенно 
бессмысленно, освобождаться от ирра
циональности в знаменателе, но такое 
понятие, как дробь, в школе существует 
только с рациональными числителем и 
знаменателем; такие понятия, как сте
пень с отрицательным показателем, сте
пень с дробным показателем проходится 
в школе буквально в 5 мннут в каче
стве йредисювия к понятию логариф.ча. 

естественно, что при таких услови
ях, мы не имеем в этом году ночти ни 
одного человека, который абсолютно 
грамотно провел бы преобразование 
алгебраического выражения. 

Ассистент кафелры математики 

Р У М Я Н Ц Е ! 

Е. Палкин, отличник I средней школы Выборг
ского района, поступающий в ЛИИ ва гидро-

тешяческнй факультет 

О о 

Мое решение 
Выбрать специальность —очень 

важная и ответственная задача. 
Мне прислали из ЛИИ газеты, в 
которых говорилось о многих спе
циальностях. Но мне больше всего 
понравилась одна из специально
стей факультета промышленного 
транспорта — «тяга и тяговое хо
зяйство". Слушая рассказы студен
та, который был на практике по 
этой же специальности, я твердо 
решила стать тяговиком. 

Отличница КАТЯ ПРУДНИКОВА 

Интересная специальность 
Прежде чем поступать в Лйй я тща

тельно обдумал, какая специальность 
меня интересует. Я выбрал энергома-
пшностроительный факультет, специаль
ность гпдрав.!1ическнх машин. Об этой 
специальностн давно мечтал. В наш 
век, век белого угля и электричества, 
неред наукой стоят громадные пробле
мы нанболее рационального использо
вания водной энергии. Проектирование 
и установка гидротурбин—моя мечта. 

Надеюсь, что в институте я получу 
эту специальность и с успехом смогу 
претворить свои знания в практической 
жизни. 

Отличник Григорий АЛУКЕР 

Хочу стать гидротехником 
Еще занимаясь в 10-м классе, я 

много читала о наших новых гидро
станциях, о мощных плотинах, о 
той громадной работе, которую 
проводит человек в борьбе с при
родой. 

К концу учебного года я твердо 
решила стать инженером по со
оружению гидроэлектростанций, 
практически выполнять одну из за
поведей В. И. Л е н и н а — 
электрифицировать страну. 

Для этого я избрала одну из 
специальностей гидротехническо
го факультета. 

Отлнчинца РАИСА КРЮГЕР 

Мало к о и ш лля занятШ 
Дирекция института хорошо встре

тила приезжающих сдавать экзамены. 
Быстро разместили но общежитиям. Ни
где нет давки и толкотни. Только вот 
столовая еще не совсем успевает об
служивать экзаменующихся. Приходится 
по 2—3 часа, ппостаивать в столовой, 
чтобы пообедать. 

Мало комнат отвели для занятий. 
В общежитии первого корпуса толь

ко одна такая комната. После 10 часов 
вечера, когда читальня закрывается, со
бирается очень иного народа, так что 
некоторым негде сядеть. 

Экзаменующаяся ГРЕБЕННИКОВА 



= в ПРЯНОЙ г о т о в н о с т и ВСТРЕТИТЬ СТУДЕНТОВ! 
в срок выполнить ремонтные работы в студгородне 

Перед работниками студгородка в 
1939 году была ноставлена задача от
ремонтировать 600 комнат и подготовить 
1100 студенческих мест для нового при
ема студентов. 

Кроме того, студгородок взял на себя 
ремонт крыш всех корпусов и ряд сан
технических работ, которые должен был 
производить отдел капитального ремон
та, возглавляемый тов. Самохиным. 
С этими задачами мы в основном спра
вилась. 

Иежду тем немного времени тому на
зад трудно было ожидать более или ме
нее благополучного хода дел в студ
городке. 

В самый разгар подготовки к ремонту 
директор студгородка тов. Любимов был 
снят с работы. Среди руководящих ра
ботников была развита склока и «под-
снжнвание>. Ряд членов партии был 
уволен. Парторганизация оторвалась от 
руководства. Достаточно сказать, что 
партийных собраний не было два с по
ловиной месяца. 

Нужны были решительные организа
ционные меры. И они были приняты. 
Партком института вынес совершенно 
правильные решения, в результате ко
торых довыбрали в партбюро студгород
ка двух человек; обязали дирекцию ин
ститута взять студгородок под непосред
ственное руководство. 

Прежде всего была создана здоровая 
обстановка среди коммунистов и руко
водителей отдельных участков. 

Парторганизация широко развернула 
полнтическо - массовую воспитательную 
работу среди всех групп рабочих и слу
жащих и особенно среди строительных 
рабочих. На семинары агитаторов при
глашались квалифицированные доклад
чики. В июле было выпущено три но
мера стенгазеты. - - -•-

Между бригадами ремонтников раз
вернулось соревнование за переходящее 
красное знамя. Было созвано собрание 
всех рабочих студгородка, им разъяс
нили важность своевременного выпол
нения плана ремонта. Дирекция столовой 
обязалась отпускать обеды сезонникам 
вне всякой очереди. 

Все это дало положительные резуль
таты. За первые 10 дней ремонта самая 
«отсталая» бригада ва 198 проц. выпол-
Нй.и план. Лучшая бригада по количе
ству и качеству—бригада тов. Рощи-
на—дала 227 нроц. выполнения и на 
торжественном собрании получила крас
ное знамя, затем знамя завоевала 
бригада тов. Быкова. 

Наибольшие трудности встретились 
«ам при производстве работ в IV кор
пусе. Здесь проявила инициативу комсо
мольская организация—она предложила 
организовать в IV корпусе обслуживаю
щий персонал из комсомольцев. Это ме
роприятие дало хорошие результаты. 

Совершенно обратная картина наблю
дается на тех участках, где работами 
руководит отдел капитального ремон
та. Тов. Самохина на площадке-студ
городка мы давно не видели. Вовсе 
не случайно, что ремонт столовой, кино 
и т. п. ироводится рабскими темпами. 
В частности, по требованию главного 
инженера Лйй тов. Емяшева, столовая 
была закрыта на ремонт 27 шоня, а 
маляров и других рабочих прислали 
лишь 3 августа. 8 августа ма.чяры 
стояли на простое—нет мела, нет але
бастра. А почему? Оказывается, в от
деле снабжения института додумались в 
самое горячее время—в июле отпустить 
в отпуск агентов и сейчас из И чело
век остались только двое. 

Отдел капитального ремонта институ
та еще в начале года предусматривал 
расширение уборных в VI и П корпу
сах. На днях тов. Емяшев «обрадовал» 
нас, что уборные останутся в прежнем 
состоянии. 

Тов. Емяшев любит уверять и обе
щать, но слишком много случаев и очень 
серьезных, свидетельствует о том, что 
слово тов. Емяшева подчас ничего не 
стоит. 

Пример первый. Механическая пра
чечная в срок не пущена. Партбюро 
студгородка сделало правильно, предло
жив дирекции не ликвидировать старую 
прачечную пока новая не будет сдана в 
эксплоатацию. 

Когда 8 августа спросили тов. Емя
шева о сроках пуска прачечной, оп 
даже не знал что и ответить. 

Пример второй. На партбюро студ
городка от 28 июня был поставлен 
доклад тов. Емяшева о ходе капиталь
ного и текущего ремонтов. Тов. Емя
шев, оптимистически настроенный, уве
рял, что все будет в порядке за исклю
чением вопросов отопления (ничего 
себе!), так как обещанные 35 000 руб
лей ему неоткуда взять. А сколько было 
заверений! Сколько клятв давал тов. 
Емяшев в том, что это дело он так не 
оставит! 

Пример третий. В свое время «раз
решая» проблему системы отопления, в 
студгородок завезли ненужные корн-
валлийские котлы (между прочим, что
бы поставить их в котельной, сломали 
стену). Теплотехник тов. Ратнов, сме
нивший тов. Мурадова, нашел в наших 
же кладовых готовые секции для четы
рех котлов, смонтировал их и разрешил 
проб.тему отопления опилками и гарью. 
В результате—институт на две трети 
освобождается от снабжения студгород
ка топливом. Но корнваллийские котлы 
мешают, они зас.тонили топки других 

К0Т.10В. 
Остающийся ремонт можно выпол

нить до 1 сентября, нужно д.1я этого 
усилить бригады по капитальному ре
монту столовой, КИНО и уборных и мы 
тогда с честью выйдем из положения, а 
труд и средства, затраченные па подго
товку к новому приему, оправдают себя. 

Секретарь партбюро студгородка 
САНДОВСКИЙ 

От рмакцнн. 10 августа партком ЛИИ 
заслушал доклад главного инженера т. Емя
шева о ходе ремонтных работ. В частно
сти выяснилось, что дирекция студгород
ка увлеклась ремонтом помещений (пол-
час выполняя функции отдела капиталь
ного ремонта) н не уделила достаточного 
внимания такой .мелочи", как приведение 
в порядок бытовой обстановки студенче
ских комнат. Партком указал на это руко
водству студгородка. 

МЫСЛИ по поводу... 

Берегите костюмы 
Как хорошо смотреть на Главное 

здание, когда его фасад побелен, вос
становлены лепные украшения, как 
приятно слышать стук молотков по же
лезной крыше—ведь это кровельщики 
закрывают все .чазейки д.тя так назы
ваемых атмосферных осадков. 

А внутри здания исправлены тщбо-
проводы, иобелены стены. 

И вот, вы в хорошем настроении ре
шили побеседовать с приятелем. По
удобнее прислонились к стене... и ваш 
костюм оказался вымазанным в мелу. 

— Да...,—разводя руками сознается 
тов. Емяшев,—стены попрежнему будут 
пачкать одежду. Не моглн достать 
клея. 

В студенческом городке стены тоже 
побелены. В пятистах комнатах. И мел, 
понимаете ли, не отстает, не пачкает, 
потому что, оказывается, клей в Ленин
граде купить можно. 

Кадр 13 незаснятого в этом году фильма „Отделка фасада в студгородке". Сценаристы н 
режиссеры этой кинокартины каждый год соглашаются на том, что время еще терпит. 

НЕ КАПЛЕТ 
Если вы человек технически не /•.ов

еем грамотный—это плохо. Придете в 
новую прачечную студгородка и ничего 
не поймете. 

Однако вам помогут разобраться в 
некоторых вопросах. 

Расскажут, что электропроводка в об
щем сде.шна удовлетворительно, так 
как несколько раз переделывалась, и 
заработает вполне нормально когда .чик-
вндируют непредвиденную причину, (вы
звавшую заземление. 

Увидите (вам покажут), что моторь[. 
не могут заставить вертеться стираль
ные барабаны, ибо монтажники еще но 
успели переделать кое что из сделан
ного пми. Например, надо снова пере
варить устройство для перевода шкива 
с холостого на рабочий ход. Ну и другие 
некоторые мелочишки тормозят дело. 
Скажем вот трансформаторную будку 
понадобилось устраивать. ' ' 

В прачечной чисто, сухо—она не |'а-
бртает. Ни над кем не каплет и в бук
вальном и в переносном смысле. Отдел 
капитального строительства называется 
«главный подрядчик», отдел капиталь
ного ремонта стоит за его спиной и 
называет себя «суб-подрядчик». 

Уходят дни, уходят деньги, растра
чивается труд. 

В прачечной не каплет. 
А. БАРМИК 

Могущественна наша родина Армия—страшная сила. Нам не было 
нужды бояться за свою сторону, за свою 

Мне—участнику боев у озера Хасан— 
часто задают вопрос: «А как там, 
страшно было?». И у меня при этом 
каждый раз возникают отдельные вос
поминания о днях военных действий, в 
которых я принимал участие. 

. ... Свежее утро 6 августа. Слуховые 
центры привыкли и уже пе восприни
мают напевы летящих через голову 
снарядов, и внезапной пулеметной тре
ли пикирующего самолета, потому что 
это—свои. Но зато быстро улавливаешь 
воркующий шин японских гаубичных 
снарядов, прозванных у нас скоманда 
ложись». 

... Полдень. С северо-востока слы
шится гул—гул нарастающий и побеж
дающий все звуки разгоревшегося боя. 
Невольно взгляд приковывается к той 
часхн неба, где среди разрывов снаря
дов вражеской артиллерии спокойно 
разворачиваются для «работы» пашн 
боевые корабли. 

Ритмические взрывы авиабомб, сопро
вождаемые извержениями земляных 
столбов, последовательно поднимающих
ся друг за другом, подчинили себе все. 
Земля содрогалась настолько сильно, что 
сейсмографы Токио, пожалуй, отмеплн 

эпицентр < внеочередного» землетрясе
ния. 

... Вечер. Луны еще нет. Тнхо. Тепло 
и темно. Через несколько минут высту
паем на машинах в полевой караул. 
Все уже готово—можно перекурить. Вле
заю в «курительный» окоп, там застаю 
экипаж, только что вернувшийся с ме
ста боя. Машина этих бойцов не имеет 
серьезных повреждений и к утру будет 
в строю. Красный огонек папиросы оза
ряет черные от ныли и масла, утомлен
ные и довольные лица. . 

Странгно лн было находиться вод 
вражеским обстрелом, страшно ли было 
находиться всего в нескольких сотнях 
метров от места бомбардировки? 

Нет, не страшно. 

Не страшно только потому, что у 
озера Хасан, как и на всех рубежах на
шей родины, стоит могучая и непобе
димая Красная Армия социалистического 
государства. 

Великая партня Ленина—Сталина и 
советское правительство создали эту 
армию—армию, владеющую всесокру
шающими огнем, техникой и мета.1лом. 

Д.ИЯ любого врага, покушающегося на 
нашу священную зенл», паша Красная 

и. д. Кугушев, участник боев на взере 
Хасан, поступающий в наш институт на 

вечервее отделение 

артиллерию, за свои машины и летчи
ков, 

Страшно было не нам, а обнаглевшим 
самураям. Неспроста многие японские 

солдаты шли в атаку пьяные. «Храбрые 
самураи» моментально прекращали огонь 
прп появлении над окопами красно
звездного «жучка>—штурмовика, или 
истерически обстреливали атакующие 
танки, мало попадая в них. 

«Храбрые самураи» быстро отступали 
перед атакующей красной нехотой, ко
торая с лозунгами: «За родину», «За 
Сталинскую Конституцию», «За вели
кого Сталина» смело шла в бой и вко
нец разгроми.1а обнаглевших японских 
бандитов. 

На протяжении нескольких дней весь 
мир имел возможность убедиться в вы
сокой доблести нашей Красной Армни. 
«Но если наглядных уроков па озере Ха
сан недостаточно,—говорит тов. Воро
шилов,—если враг в состоянии забыть 
сокрушающую силу советского оружия 
и героизм красных бойцов и их коман
диров, мы должны им сказать: господа, 
то, что вы получили на Хасане—это 
только «цветики», а «ягодка», настоя
щие «ягодки» еще впереди». 

И. Д. КУГУШЕВ 



Отвечаем п о с т у п а ю щ и м 

Поступающих в ЛИЙ интересуют во
просы самого различного характера. Се
годня зам. пред. профкома тов. Муста
фнн отвечает на вопрос тов, Шашнна 
(из Астрахани), как проводится куль
турное обслуживание студентов. 

Основная работа по культурному об
служиванию студептов нашего институ
та проводится студенческий клубом, ко
торый помещается в студгородке в зда
нии фабрики-кухни. 

В клубе имеется филиал парткабине
та парткома ЛИИ, где проводятся кон
сультации в помощь изучающим исто
рию ВКЛ(б) и основы марксизма-лени
низма; шахматно-шашечная комната; 
номещения для занятии кружков худо
жественной самодеятельности—драмати
ческого, хорового, вокального, симфони
ческих инструментов, хореографическо
го, духовых инструментов, народных ин
струментов и класса художественного 
чтения. Нмеется литературный и фото-
корреспондентский кружки при редак
ции газ. «Индустриальный». 

Клуб организует вечера самодеятель
ности, отдыха, танцевальные вечера и 
т. д.; проводит в красных уголках, в 
зале клуба, в студенческом кино-театре 
н в Актовом зале ннститута различные 
лекции на политические, музыкальные, 
исторические, технические и др. темы, 
привлекая д.гя этого высококвалифици
рованных лекторов. 

В Актовом зале очень часто устраи
ваются концерты мастеров искусства. 

Во всех корпусах студенческого го
родка имеются комнаты отдыха, где 
можно поиграть в шахматы, шашки, 
домино и бцл.1шард, почитать свежие га
зеты и журналы. 

Студенческие советы, существующие 
в корпусах, организуют вечера отдыха, 
)пахматно-шашечные турниры, лекцнп. 

Бытовые нужды студентов обслужи
вают механическая прачечная, сапож
ная мастерская, портновская и парик
махерская, расположенные в студгород
ке. На территории института также 
есть бытовые мастерские—парикмахер
ская и сапожная. 

Семейные студенты могут поместить 
своих детей в детских яслях и детском 
(^•аду. -

Самодеятельная физкультурная ра
бота студентов сосредоточена под ру
ководством спортивного добровольного 
общества «Авангард». Спортсмепы на-
)пего института ежегодно участвуют в 
городских, наркоматевских, межвузов
ских и всесоюзных соревнованиях по 
футболу, легкой атлетике, баскетболу, 
гимнастике, лыжам и т. д. Среди сту
дентов-спортсменов есть боксеры, яхт
смены, альпинисты, туристы, мотоцик
листы, автомобилисты, фехтовальщики 
и т. п. Многие увлекаются авиаделом и 
парашютным спортом. Стадион располо
жен около самого института. 

20 лет в институте 
в 1919 году Анна Ивановна Иванова 

поступила на работу в наш институт. 
'1о августа исполняется 20 лет, в тече
ние которых она добросовестно испол
няет свои обязанности. Анну Ивановну 
можно увидеть в Г-тавном здании. Ее 
обязанность—следить за тем, чтобы в 
коридорах, в аудиториях и во всех за
коулках было чисто. Она знает, что 
труд уборщицы—ее труд приносит боль
шую пользу общему делу всего инсти
тута—воспитанию молодых инженеров. 

Сейчас Анне Ивановне 58 лет, три 
раза этот трудолюбивый человек был 
премирован администрацией института. 

Администрация и общественность 
Главного здания выражает глубокое 
чувство благодарности Анне Ивановне в 
день 20-летнего юбилея ее работы в 
институте. 

^ : Профорг работниц Главного 
^ здания—ТИХОБАЕВА 

Коменйант—ТРОФИМОВ 
МИТЮШИНА 

Фото Туцмедова 
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Аллея в парке ннститута 

О О О о 

11 августа в 10 часов 30 минут у 
Главного здания института был дан 
старт авто-мотопробегу по маршруту 
Москва — Киев — Москва — Ленинград. 
В нем участвуют 48 студентов (из них 
две женщины) и преподавателей. Всего 
поехало 5 грузовых машнн, 2 легковых 
II 4 мотоцикла. 

Участников пробега на старте прово
жали студенты, рабочие и служащие и 
вновь поступающие в институт. 

На кратком митинге от имени дирек
ции, партийной и комсомольской органи
зации и студентов выступили тт. Звя
гинцев, Браславский п Денегин. В от
ветном слове комиссар пробега тов. 
Лейферкус заверил, что участники авто
пробега со своими задачами справятся. 

Старшина пробега^студент-комсомо -
лец тов. Нейман, политрук пробега— 
комсомолец-отличник тов. Этингоф. 

В походе отличники и ударники ака
демической учебы в институте и в авто

школе—Этингоф, Нейман, Бокурекий, 
Усятцев, Глушанюк, Апостол, Кура-
тов. Мороз и др. Все они пмеют води
тельские права. 

Автопробег даст возможность участ
никам его закрепить знания и навыки, 
полученные в автомотошколе. Они бу
дут сами исправлять дефекты, научатся 
водить машину ночью, в противогазах, 
будут иметь возможность применить 
знания топографии. 

В пути участники пробега проведут 
агнт.-массовую работу среди колхозни
ков по материалам сессии Верховного 
совета, по займу третьей пятилетки, по 
решениям ХТШ съезда ВКЩб). 

В Киеве опи проверят выполнение 
договора на соцсоревнование между на
шим институтом и Киевским Индустри
альным по академической учебе и обо
ронной работе. 

Вернутся из автопробега участники 
28—30 августа. 

ВО-ВРЕМЯ УКОМПЛЕКТОВАТЬ КУРСЫ 
Для реализации решений партии и 

правительства о повышении культурно
го и технического уровня трудящихся, 
и текущем году в нашем институте 
впервые были организованы курсы те.^-
минимума и повышения квалификации 
рабочих и служащих. 

На курсах обучалось 150 человек. 
В настоящее время закончил учебу и 
сдал гостехэкзамен 61 че.50век, из них 
на «отлично»—12 человек, на «хоро
шо»—26 и на «удовлетворительно»— 
23. Остальные будут держать экзамены 
осенью. В лице этих товарищей мы 
имеем падежные кадры, овладевшие зна
ниями и техникой своего дела. 

Сейчас перед намп стоит ответствен
ная задача провести комплектование и 
организовать повые курсы техминимума 
и повышения квалификаций для 300 
слесарей, токарей, лабораторных меха
ников, электромонтеров, водопроводчи
ков, столяров, фрезеровщиков, плотни
ков, штукатуров, маляров, возчиков, 
грузчиков, счетных и канцелярских ра
ботников. 

Это целый факультет рабочего обра
зования! 

Необходимо теперь же в каждом от

деле, лаборатории и мастерской прове
сти массовую 1)азъяснительную работу о 
значении техминимума и необходимости 
повышения квалификации, выявить ра
бочих и служащих для направления на 
курсы. 

Вслед за этим необходимо обеспечить 
аккуратное посещение запятий, чтобы не 
допускать закрытия ряда курсов из-за 
слабой их посещаемости, как это было 
в текущем году. В этом должна помочь 
п наша общественность. 

Мы имеем все предпосылки для ус
пешного проведения учебы: и матери
ально-производственную базу, и финан
совую базу, и прекрасные преподава
тельские кадры. 

Для малочисленных групп рабочих, 
обучение которых мы пе сможем про
вести в курсовом порядке, будет орга
низовано индивидуальное обучение. 

Дело чести наших хозяйственникоб 

и инженерно - технических работни

ков—принять самое активное участие 

кав в организации курсов, тав и в про

ведении технической учебы. 

П. КОСТЫЛЕВ 

ЧЕМ СКОРЕЕ — ТЕМ ЛУЧШЕ 
Студгородку ЛЙИ для отопления тре

буется 2400 тонн угля в год. Главная 
масса угля направляется на станцию 
Ручьи в район института и минует ет. 
Кушелевку, с которой намного ближе 
было бы возить уголь в студгородок. 

В среднем вагон угля весит 16 тонн. 
Выходит, что 150 вагонов надо опять 
гнать обратно из института в студгоро
док. Для вывоза этого угля требуется 
750 автомашин (трехтонок), безрассуд
но тратить горючее (бензин). 

Можно весь уголь для студгородка 
выгружать на ст. Кушелевка и даже на 
ветку около Т1 корпуса. Задача простая 
и решить ее при желании можно, выде
лив студгородок в отдельную топливную 
единицу. 

В сбережении средств, горючего и 
освобождении транспорта от лишней ра
боты дирекция института должна быть 
заинтересована и чем скорее разрешит
ся вопрос, тем лучше. 

М. РАТНОВ 

ПИСЬМА в РЕД.^КЦИЮ 

Долго ли еще мне ждать? 
26 апреля я был приглашен главным 

инженером ОКС'а тов. Филабоком для 
переговоров по устройству машины мое
го изобретения—гравиемойки-сортиров
ки (номер авторского свидетельства 
47991) для сорт'ировви и мойки шлака 
на 6 фракций различной крупности от 
1,5 см. до 7,5 см. 

В отношении оплаты за руководство 
устройством машины и авторского гоно
рара за изобретение условия были та
ковы: если мое изобретение не даст 
требуемых результатов или окажется 
хуже других существующих машин по 
мойке и сортировке шлака, то я ничего 
не получаю и кроме того ОКС имеет 
право предъявить мне гражданский иск 
за израсходование стройматериалов и 
рабсилу (это усчовие было устное). 

Я приступил к осуществлению данно
го задания 7 мая и по моему расчету 
должны были закончить п пустить в ход 
шлакомойку-сортировку не позже как к 
первому июня. 

Машина давно закончена, опробована, 
признана вполне годной для сортировки 
и мойки шлака. Но до сих пор я не 
могу получить денег. Начальник ОКС'а 
тов. Чесноков мне платить не хочег 
ссы.1аясь на то, что не всеми подписан 
акт о приемке, а всех члонов комиссии 
сейчас на месте нет. Так и хожу я нзо-
дня в день, и не могу доб1ггься толка. 

В. МАТЮКОВ 

Горе-организаторы 
Товарищи Андреева и Пискунов, ко

торые должны проводить культработу 
среди рабочих и служащих, не органи
зовали в течение лота ни одной экскур
сии так, чтобы все участники остались 
довольными. 

Так, например, для поездки в Гат
чину билеты выдавались «для апнарата 
дирекции», а остатки были в самом 
конце дня «подброшены» в гидрокорпус 
для сотрудников кабинетов, причем тав 
быстро, что даже вокзал назвать тов. 
Андреева не успела. Даже сам Писку
нов не знал с какого вокзала ехать н 
помогла только догадка части экскур
сантов, прибывших аккуратно к указан
ному Бремени. Больше часа пришлось-
торчать во дворе, так как Андреева 
решила ждать «аппарат дирекции^. Од-
нако никто больше не нриехал. 

Экскурсия была рассчитана яа 100 че
ловек, а собралось меньше половины. За
куплено было 100 билетов, что-то стоит 
оркестр и три путевки на осмотр двор
ца, из которых одна осталась неисполь
зованной. Простая арифметика покажет, 
как неразумно расходуются средства. 

Была как-то задумана экскурсия по 
городу. Приехавшие во-время в месту 
сбора сотрудники фундаментальной биб-
^гаотекн Егорова и Дружинина уже не 
застали автобуса. Они увидели тов. Чи
стякову, которую тов. Андреева попро
сила выйти из автобуса, обещая, что в 
2 часа будет второй рейс. Так была 
«организовапа» вторая партия, о кото
рой никто не беспокоился до 2 часов. 

Точно так же была испорчена экскур
сия в ботанический сад. Собралась 
часть грунпы и Андреева увела ее 
раньше срока. Когда пришли осталь
ные, Андреева заявила, что больше би
летов приобретать не на что—^нет де
нег. . 

Неужели местком никак не может 
найти .̂подходящего организатора мас
совой работы? 

В. ВОЛКОВА—старший препа
ратор кабинета энергомашино
строительного факультета 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Средняя школа взрослых № 7 Выборг

ского района производит прием учащихся 
в подготовительный, 5-й, 6-й, 7-й, 8-Й, 9-й 
и 10-й классы. 

Занятия в 1-й. 3-й и 5-Й дни шестидневки 
с 6 часов вечера. 

Прием заявлений по нечетным дням с б 
до 8 часов вечера в канцелярии школы 
(ЛИИ —Гидрокорпус, комната № 306). 
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